

(第一類 第十一号)

衆議院

環境委員会

委員会

議録 第四号

(八二)

平成二十五年十一月八日(金曜日)

午前十時開議

出席委員

委員長 伊藤信太郎君

理事

十一月八日

辞任

六見

陽一君

鬼木

誠君

川田

隆君

武井

俊輔君

同日

補欠選任

穴見

陽一君

井林

辰憲君

岩田

和親君

本日の会議に付した案件

政府参考人出頭要求に関する件
内閣提出、独立行政法人原子力安全基盤機構の解散に関する法律案(内閣提出第一六号)

○伊藤委員長 このより会議を開きます。
内閣提出、独立行政法人原子力安全基盤機構の解散に関する法律案を議題といたします。

○伊藤委員長 質疑の申し出がありますので、順次これを許します。中島克仁君。

○伊藤委員長 御異議なしと認めます。よつて、
そのように決しました。

○伊藤委員長 質疑の申し出がありますので、順次これを許します。中島克仁君。

○伊藤委員長 みんなの党の中島克仁でございま

本日、独立行政法人原子力安全基盤機構の解散に関する法律案、三日目になります、与党の方と野党の一部からも御質問があったと思いますが、私も少し時間を拝借させていただきたいと思います。

改めまして、JNES、この法律案は、昨年の六月に成立した原子力規制委員会設置法、その附則における条項の法制化の処置として、今国会に提出をされております。

相次ぐ福島第一原発事故後のトラブルを踏まえて、規制委員会の専門性をより一層高めることを目的に、今回、統合されるということですが、JNES自体は、そもそも、原子力の安全規制にかかる国内外の最新の知見を踏まえて、原子力規制委員会を技術的にサポートしている。主に、研究業務、検査業務、防災業務ということでありま

す。改めて、単純明快にお聞きします。なぜ今までだめなんでしょうか。

○井上副大臣 お答えいたします。
まず、福島第一原発事故の国会事故調の報告書などにおきまして、当時の規制当局が、推進側から独立をしておらず、また、専門性の欠如などから、十分な役割を果たせなかつたことが指摘されております。

こうした指摘も踏まえまして、原子力規制委員会が昨年九月に発足したところでありますが、原子力の安全確保に向けて、原子力規制組織の一元化をさらに推し進め、その専門性を一層強化していくことが重要と考えております。

今回の統合は、規制委員会の専門性のさらなる強化を狙いとするものであります。規制委員会設置法附則第六条第四項においても、原子力安全基盤機構の統合が求められているところであります。確かに統合することが必要と考えております。

この統合によって、原子力規制への最新知見の反映や東京電力福島第一原発への対応などに当たって、原子力安全基盤機構の専門技術的能力を規制委員会がより直接的、一体的に活用できる体制に変わるもの、そのための統合というふうに認識しております。

○中島委員 この法案の中にもございます、専門性をより一層高める福島第一原発事故後の処理に当たつてもどーぞ」といいますが、実際に具体的に統合によって何が変わるのか。

私は、地元が山梨県でございますが、山梨県の方たちだけではないですが、お尋ねをしました。今度こういった処置がなされますよと。ほどの方が、それによって今たびたび重なる福島第一原発事故のトラブルが解決できるんですか、そのように具体的なことを求めています。

もちろん、より一層専門性を高めるということは、非常に私自身も、そういうことは必要だなどという認識は持つておるわけですが、福島は、今たび重なり過ぎて整理もできないぐらいになつておりますが、そのことが実際に、具体的に解決に導けるんですね。

○田中政府特別補佐人 今般の統合によりまして、専門的な技術を持つております原安機構、これを一体的に活用することによって、今御指摘のような福島第一についての対応も前進できるといふふうに判断しております。

○中島委員 やはり、国民の皆さん率直な意見としますと、これだけたび重なつている事故、トラブル、それが解決に導けるためであるならばといたことです。先ほども三層構造指示系統で、専門性があつたJNESのアドバイスがなかなか生かされない、そのため今回、統合とい

御説明だと思うんですけれども、一方で、以前から、規制委員会と東電さんとの関係で、規制当局が専門性において東電よりも劣る、いわゆるとり状態ですね、この解消ができるんでしょうか。

○田中政府特別補佐人 一部、先ほどの繰り返しになりますけれども、今まで、国会事故調査委員会報告書において、やはり専門性の欠如ということが、今御指摘のように、事業者より劣つてゐる、そのことが原因になつてとりになつてゐる、ということを指摘されております。

今も、統合前でございますけれども、そのことについては十分な配慮をして、さまざまなお識者のサポート等を得ておりますけれども、今後、原子力基盤機構と一緒にまして、人事面においても一體的にそれを活用するということの中で、そういうたとりこというようなことのないようになりますけれども、やはり今回、独立行政法人が公務員化されるということは前例がないわけですね。しかも、独立行政法人も、そのほとんどは、電気事業者やプラントメーカーに勤務していた方たち、民間の出身の方々が来られていました。それが公務員化される、前例がないことです。そして、別にそのことをとやかく言うわけではないですが、非公務員だった方が今度統合されることで、倍にふえるわけですよ。

そういう中で、やはり国民の皆さんに、今回のことでの解消ができるんだということが、明確に示すべきだと思います。それはもちろん、専門性を高めたり、今までのよな事故が続かないようにする、そんなことをやるのは当たり前のことですから。

そういう中で、先ほど言ったように、専門性がなかなか規制委員会に生かされなかつたということであれば、では、今まで何をやつていたんだですかと。三層構造だったと言いますが、そうであれば、今回の法律案の趣旨は、より一層伸よくする

ため、そういう言い方もできると思われます。

ですから、私どもは、以前から、我が党もそうですが、専門性において東電よりも劣る、いわゆるトラブル、もし今回のJNESこういう重なるトラブルをどうのであれば、まずるべきは、東京電力の破綻処理をしっかりとして、その責任を問うというふうに思うわけですが、それに対してもいかがでしょうか。

○田中政府特別補佐人 東京電力の経営の扱いについては、私どもが何かを申し上げる立場にはございませんけれども、先日も、私、広瀬社長に直接会いまして、まず第一に優先すべきことは、福島第一原子力発電所について国民の不安を解消することが最も大事なことであるということを申し上げました。それにつきまして、私どもは規制の立場でありますけれども、十分な専門性を持つて、それをできる限り支援していきたい、いきますといふことを申し上げてありますので、その方向で東京電力にも進むよう指導してまいりたいと思います。

○中島委員 今、田中委員長に御答弁いただいたので、東電さんの破綻処理に関しましては、先日も、生方議員からの質問に対して、被災者への補償問題、電力の安定供給、その理由で、恐らくほかにも、金融方面への影響も踏まえて、なかなか難しいと。ただ、今回このような処置をしていく上で、これも私、地元で福島の方にもお聞きします。その前にやるべきことは、やはり東電、責任を明確にするべきではないか、そういう意見が非常に多いことも確かだと思います。

もちろんの被災者への補償、これも含めて、国が前面に立つて福島の方への補償を有化して、我が党も電力自由化推進法をまた今国会でも出しましたが、とにかく、現場の状況と、政府側の、強い側の位置づけをしつかりと守つていなければいけないな、そのようにも思います。

やはり、ほとんどの多くの方々は、これだけ福

島の事故が続いている中で、除染問題やさまざま

なあれで国税が使われておるわけです。その一方では、営利企業である東電さん、それを守つていいんじゃないか、そういう意見があることをぜひ聴に受けとめていただきながら、今回、どのよ

うにされていくのは今後のことだとは思いますが、やつていただきたいと思います。

先ほど田中委員長の方からも御説明がありましたが、やつていただきたいと思います。

○森本政府参考人 お答え申し上げます。原子力規制委員会は、放射線からの人と環境への影響というものをなくすということを最大の目的としてつくられた組織でございます。そういう観点で、その専門性、科学的技術性というものを高めて、それを実現していくというのがその仕事でございます。

今回の改正によって原子力規制委員会の専門性が強化されるということはまさにその狙いでございますが、その結果として、もちろん適合性審査に役立つという面はござりますけれども、それがメインではございませんで、全般として専門的な能力を高めて、そして各原子力発電所の安全性をしっかりと確保する、そのための体制の強化だと認識しております。

○中島委員 まずお約束していただきたいのが、原安の、JNESさんの内容、やはり今御説明したとおりだと思います。これが本当に本末転倒で、冒頭にも聞きました、何が変わったのか。とにかく、今たび重なるトラブルが解消できるのか、解消するために今回のJNESの統合がなされるということをしつかりと示してもらいたいんです

実際に、そのおかげでこうなつたということをちゃんと検証していかなければ、ただただ国民の見えないところで国費が使われながらこういうことになる、そして一方では、新安全基準の審査を

見轍に受けとめていただきながら、今回、ど的方式でありますけれども、これまで規制委員会が整わないと、いうことはあるとは思います。以前からも指摘されていましたが、今回、統合して職員も倍になるわけですね。煩雑な、今も報道で、全国各地、何ヵ所かの原発が再審査ということもされておるようです。その審査の強化のた

めだということは絶対ないということを断言していただきたいんです。

○森本政府参考人 原子力規制委員会、いろいろな仕事をしてございます。やはり、人と環境を守るという観点からは、福島第一原子力発電所の対応、これは非常に重要なこと、プライオリティの一一番であろうと考えございます。

それ以外に、もちろん、法律上の義務といいまして、原子力発電所の安全性の審査、適合性の審査、あるいは防災の指針といったものを策定するといった仕事がございます。

適合性審査につきましては、今でも原安、原子力安全基盤機構の職員が参画してございまして、今回の統合によって審査体制が直接強化されるというものではございません。中に入ること、一つの組織に入ることによって人員配置が柔軟になるということです。けれども、基本的には、先生のおおっしゃった趣旨、福島第一原子力発電所への対応といったものを常に念頭に置いて取り組んでいきたいというふうに思っています。

○中島委員 整理して確認しますが、とにかく、ブルが今回のことで確実に前進する、要するに起らなくなる、そのことを第一番の目標に考えているところです。

○森本政府参考人 もちろん安全審査の強化にも役立つとは思いますけれども、目的としましては、おっしゃるところ、人と環境を守るという観点から、福島第一原子力発電所の対応が第一とうふうに考えてございます。

○中島委員 間違いなくそこのためではないということを、やはり国民の皆さん、特に福島の方々に示していただきたいと思います。

要するに、前段でも、冒頭にも言いました、今回のこと我が国民の皆さんにはほとんど知られていない中で、こういうことが起こるというか、統合される。それは、名目的には、名目ではないのかかもしれません、専門性を高めて、今起こっていることに対応していく、その強化ということだと思いますが、一方で、そういうことが明確にされないで、こういうことが起るというか、統合されませんが、専門性を高めて、今起こっていることに対応していく、その強化ということだと今は答弁いただきましたが、私としても、今回、実際に何が変わるのか、やはり私にはよくわかりません。JNESが以前からそういう支援をしていましたということは知っておりますが、統合されたことで具体的に何が変わるのが、やはり、そのことが私にはいま一つ明確に理解できない思いであります。

ちょっとと確認しておきたいこともありますので、確認させていただきます。

JNESの財務諸表、財務会計表をちょっとと見させていただいたんですが、これは二十四年三月三十一日ですから恐らく二十三年度になると思いますが、資産の部では現金及び預金が百十億、そして、純資産でありますと四十八億円がJNESにはあると思います。二十四年度はちょっと違うのかもしれません。確認ですが、この処理についてちょっとと御説明いただきたいと思います。

○森本政府参考人 お答え申し上げます。

独立行政法人原子力安全基盤機構の解散に関する今度の法律案の第一条に基づきまして、機構が保有する資産及び債務は、国に承継されることになります。具体的には、原子力安全基盤機構が保有する現金及び預金、それから固定資産等の資産

に加えて、未払い金等の債務についても国に承継されるということでございます。

○中島委員 先ほども言いました、独立行政法人がこのような形で統合されるということは今まで前例がないわけですね。職員の年齢等も含めて、このような処置をするということは、一方で、今の福島原発事故、その強化をするという隠れみのみみたいな形の中で、もし不正な部分があるようですが、これは本当に信頼性をなくすことにあります。

ですから、先ほど、前段でも申しました、今までこの状態を解決していくための強化、そして、もう何度も何度も言いますが、今の福島の現状を確実に解決できる、そして、新安全基準のものとで原発再稼働に向けての強化ではない、そのことをしっかりと認識していただきて、統合された後どういう効果があつたのかをしっかりと報告していただきたいと思います。

時間ですでの、これで終了させていただきまます。ありがとうございます。

○伊藤委員長 次に、小宮山泰子君。

○小宮山委員 福島の第一原発の事故以来、原発に關して、また、その規制のあり方、そういった周辺に関しても、大きな価値観や見方、また、何よりも、あり方や必要性というものの重要性等、さまざまなもののが変わってきましたんだと思います。

JNESの規制委員会への提言、あるいは、原子力関連検査業務、それに、緊急時に備えた、原子力関連施設、それから、技術的検討を踏まえた原子力規制委員会への提言、あるいは、原子力関連施設の等を行つて、全般的に原子力規制行政を技術的に支援してまいりました。

特に、原子力安全確保に関する最新知見の収集、技術的検討を踏まえた提言につきましては、例えば、火災防護対策の一つとして、原子力発電所内のケーブル被覆材の有効性に関するデータの集積、こういった評価も行いまして、これは今般の新規制基準にも反映されているところでござります。

また、東京電力福島第一原子力発電所の事故の後になりますけれども、これは旧原子力安全・保安院からの業務依頼になりますけれども、保安院に専門家を派遣して技術情報を提供したり、現地対策本部に機材、人材を提供したり、国内への情報発信とか、あらゆる支援を行つてしまいました。

今後、原子力規制委員会としましては、これまで原安機構が有してきました専門的、技術的能力を一体的に規制行政に生かす、そういうことができるというふうに原子力安全基盤機構に対しての評価をしておりますので、非常に私自身は大きな期待を持っているところでございます。

○小宮山委員 最近は、本当に相次ぐさまざま

た、こうやって新しいステージに行くということに関してはいろいろな思いもありますし、この十年というのは大変な時代の変化があつたかと思つております。

まずは、独立行政法人として存在しているこの評価について政府としてどのように捉えているのか、お聞かせいただきたいと思います。

○田中政府特別補佐人 お答え申し上げます。

原子力安全基盤機構、JNESは、まず第一に、原子力安全確保に関する最新の科学的知見の収集、それから、技術的検討を踏まえた原子力規制委員会への提言、あるいは、原子力関連施設の検査業務、それに、緊急時に備えた、原子力関連施設、緊急時応対センター、あるいはオフサイトセンターなどを結ぶ情報システムの構築とか運用等を行つて、全般的に原子力規制行政を技術的に支援してまいりました。

特に、原子力安全確保に関する最新知見の収集、技術的検討を踏まえた提言につきましては、例えば、火災防護対策の一つとして、原子力発電所内のケーブル被覆材の有効性に関するデータの集積、こういった評価も行いまして、これは今般の新規制基準にも反映されているところでござります。

また、東京電力福島第一原子力発電所の事故の後になりますけれども、これは旧原子力安全・保安院からの業務依頼になりますけれども、保安院に専門家を派遣して技術情報を提供したり、現地対策本部に機材、人材を提供したり、国内への情報発信とか、あらゆる支援を行つてしまいまし

た。

こういうことに対して、今後はそういうことがないということを示していく上で、私も、一国民としても、やはり、この新しい組織に、安全確保に向けて国民の期待に応えていくてもらいたい、こんな思いでございます。

○小宮山委員 ありがとうございます。

JNESは、その誕生から現在に至るまで、業務内容の専門性、特殊性から、職員の採用についても特別な状況が見られます。当初、原子力関係事業に携わってこられた人材を集めて発足した機構は、その後も、中途採用により、知見、経験を有する人材を多く採用してきたと伺つております

事故や汚染水の問題、さまざまな調査をしなければいけない、技術的にしっかりと捉えなければならぬことが多く出てきているようありますので、この点をぜひしっかりとまた生かしていただきたいと思います。

本当は最後に聞く方がよろしいのかもしれないですが、本法案が成立いたしますと、機構が規制委員会に統合される、これは、大変独立性も高くなっている委員会に統合されることで、これまでに増して期待されること、それについてどのよう環境省として考えているのか、お聞かせいただければと思います。

○石原國務大臣 ただいま田中委員長の方から、私もまさに同意見でございます。規制官庁がしっかりと、それによりまして、専門性が高まり、それによりまして、原子力の安全確保において、国民の皆さん方が、規制官庁がしっかりと、それがございました。

私は、既に御答弁の中に入りましたが、国会事故調の指摘の中で、とりこになつていてるという言葉が書かれています。規制する側と利用を推進する側が一つのところにあつて、それによって、専門性もなく、電力側の言いなりになつていていたということはやはり否めない、そういう報告が事故調の中で示されている。

こういうことに対して、今後はそういうことがないということを示していく上で、私も、一国民としても、やはり、この新しい組織に、安全確保に向けて国民の期待に応えていくてもらいたい、こんな思いでございます。

○小宮山委員 ありがとうございます。

JNESは、その誕生から現在に至るまで、業務内容の専門性、特殊性から、職員の採用についても特別な状況が見られます。当初、原子力関係事業に携わってこられた人材を集めて発足した機構は、その後も、中途採用により、知見、経験を有する人材を多く採用してきたと伺つております

す。機構の職員の年齢構成は六十歳以上が多く、若年の職員が少ない。また、若手を内部で教育していくことが大きな課題として認識されており、直近には新卒採用も多くされているようあります。

若手の教育はもちろん重要とわかりますけれども、職務内容から考えると、原子力関連事業の現場に携わって、実際にそこを知っている人材を採用するということ、中途採用を続けていくということも重要なと考えます。

そこで、非公務員型の独法から国の組織の一部へと変わることで、必要な人材採用に対し支障を生じることがないのか、所見を伺いたいと思いま

す。

○田中政府特別補佐人 中途採用に関しましては、原子力安全基盤機構にとどまらず、私どもにおいても、即戦力が非常に大事だということもありまして、原子力分野における実務経験者の採用を継続して積極的に今実施しております。そういう意味で、メーカーとか電力会社等の現場での実務経験豊富な専門人材を、なかなか思うように集まりませんけれども、少しずつ、かなりの人数を採用ってきております。

また、新卒採用に関しては、原子力工学分野の知見を有する学生の採用を、これまで以上に採用できるように、規制庁の採用試験において来年度から原子力工学分野の試験区分を追加するとことで、今、関係省庁にもお願いしているところあります。

いずれにしても、原子力分野の専門知識を有する者の採用は、中途採用、新卒にかかわらず、積極的に取り組んでまいりたいと思っているところでございます。

○小宮山委員 なかなか原子力分野を専門とする学生たちの数が必ずしもふえていないという話もあり、大変難しいかと思うところもありますが、ぜひ、この分野に関して多くの方が興味を持ち、その道に入っていただきたいなどいうふうに私自身も思います。

さて、国家公務員の退職後の再就職に当たつては、いわゆる天下りや、管理監督する業界団体への就職に対して、世論の厳しい目線が集まっています。本機関では、その性質上、原子力関連事業者から多くの中途採用を受け入れているのも事実であります。規制委員会に統合後は国家公務員として活動するわけですから、も関連の業界団体とのなれ合いのないようにしなければならないと感じております。やはり、批判を生じるようなことはないようにしなければならない。

特に、原発推進といった今までの大きな流れの中で来たものでもあります。これから早急に廃炉といふことも進めなければならない中で、その関係性というのは大変難しいものがあるんだとは思っています。天下りや業界への再就職で多くの批判を受けていたのと、また官から民という流れ、本当に今日は珍しくといふか、民から官になるということで、原子力規制委員会への中途採用の事例として、誤解のないようにつっかりと説明をする必要があるのでないかと考えております。

この対策といううんでしょうか、お考え、また方策などを教えていただければと思います。

○森本政府参考人 お答えいたします。

原子力分野で実務経験者の採用というのは、組織の専門性を高める上で極めて重要だというふうに考えてございます。そういう意味で、民間企業の出身の方も非常に貴重だというふうに考えてございます。

ただ、今回の職員の採用という面におきましては、民間企業を退職した上で、これまでの経験を生かして原子力安全に貢献したいという強い志と覚悟を持って来ていただき。特に、いわゆる片道切符という形で採用させていただいているという形でございます。

そういう意味で、関連業界とのなれ合いといつたことにはならないようになっておりますが、こういった点については、先生おつしやったとお

りに、外に向かつても言うことは必要でございま

すので、規制庁の会見でも説明してきましたし、今後とも説明していきたいと考えてございます。

また、規制委員会自身は、規制の判断を行う場合に、公開の場で議論を行うというルールを徹底

しております。そして、資料も含め、あるいはユーチュープ等で公開をするというふうに変わつ

ますので、そういう意味で、社会の監視のもとにござい

ます。そういう意味で、原安機構の統合が関連業界とのなれ合いといったような批判を受けること

がないように、今後とも、透明性のある規制行政

というやり方を進めてまいりたいというふうに考

えてございます。

○小宮山委員 あと、六十歳以上の職員を採用で

きることについてお伺いしていきたいと思いま

す。本法案の附則第四条において、機構の六十歳以

上の職員を、国家公務員の再任用制度を準用して

原子力規制委員会に採用可能としております。

現時点で、高度の知見と経験を有する六十歳以

上の職員が多数在籍されており、また、大変、採

用の過程から、長く、しっかりといていただき

いるんだとは思いますか、かつ、これらの貴重な

人材に規制委員会において引き続き職務につい

ていただきなければならない。国民の期待する原

子力規制業務が十分に果たせることが必要だと思っておりますし、彼らを採用する可能性といふことは大変妥当であるというふうに考えてございま

ります。

統合後は、こうしたベテランの職員も国家公務員制度の枠組みの中で働いていただくことになるのですが、その際には、現在原子力規制庁で働いている職員との処遇の均衡も考慮する必要はございます。その辺も考えながら進めていきたいと思ってございます。

いずれにしても、最後に先生おつしやったように、こういったベテラン職員の知見や経験の伝承、若手の人に伝えていくということは非常に重要なことですので、そういうことを進めて、規制委員会全体のレベルを上げていきたいといふに考えてございます。

○小宮山委員 今回、大変珍しいパターんで、独立行政法人、民間から公に入つてくるわけですが、それでも、正直、採用されたときに、独立行政法人に入ったわけですから、まさか公務員といふんでしょうか、の立場に入つていくとは考えていなかつたのではないか。というお話を聞いております。

独立されているとはいえ、環境省の管轄下であります。一般的な省庁内の人事異動の一環という想定もできるのではないかと思います。管理職、中間職、そのほか職員として異動していくことというのも想定されるのか、その点に関しましてお聞かせください。

○森本政府参考人 お答えいたします。

やはり、原安機構で働いていた方というのではなく、その知識経験が非常に重要、統合によつても、その知識経験を最大に生かしていくことが重要でございます。そういった意味で、原安機構で行われていた専門的な業務というのを、当面、その原安機構の職員が引き継ぐという形を考えてございまして、その必要があるというふうに考えてございます。

一方、組織の融合を進めるに当たりまして、人事を一括的に進めていくことも重要なことです。それによって、旧規制庁の職員と旧原安機構の職員が人事交流を進めて、全体としてさらに専門性を高めていくということは、規制委員会全体として必要なことでございます。他省庁との交流につきましても、原子力規制庁の中だけで閉じこもるということではなくて、幅広くやっていたいのも、行政官としての視野を広くするという意味では重要なだと考えてございます。

いずれにしても、専門性の蓄積、それから原安機構の方々の専門性の活用ということを視野に入れて、しっかりと踏まえて、対応していきたいというふうに考えてございます。

○小宮山委員 当然、現在の機構も、職員であつても全員が専門家ではなく、一般事務の方もいらっしゃるわけですし、実際に、規制庁の方にも、環境省の方から行かれている方もいらっしゃいます。そういう意味においては、入ったときは独法だけれども、出るときは公務員という形で、年金のあり方も恐らく変わるのかななど、うなづいているから、そうなりますよね。

非常に、人生どうなるのかななどということはありますけれども、ぜひ、そうはいいましても、大変この分野、技術者であれば、そういう意味では工学でさまざま、世界じゅうで活動の場がある中での採用ともなります。また、その中で、それを支えてきた事務職の方、そういった方たちもきちんと処遇をしていただけて、本当の意味で新しく

い規制庁、ボトムアップして、多くの方が期待をしつかりと受けとめられるような、そういう規制

序にしていただきたいというふうに思つております。

うなづいていただいたんですが、ちょっとと最後にその点、改めて委員長、聞かせていただければと思います。通告はしておりませんけれども、これから規制庁のあり方について、一言いただければと思います。

○田中政府特別補佐人 そもそも、私ども原子力規制委員会が三条委員会として発足をさせていたきましたのは、やはり、福島第一原子力発電所の事故を受け、今後これをどういうふうに国民の信頼を原子力安全規制行政において確保していくのか、回復していくのかということが、私に課せられた最大の課題だということを再三申し上げてきました。その思いは今でも変わっておりません。そのために必要なこととして、今般の原子力安全基盤機構の統合もあるというふうに思つております。

ですから、こういったことを踏まえながら、先生御指摘のように、きっちりと私たちに課せられた役割を果たすよう、最大限の努力を傾倒してまいりたいと思います。

○伊藤委員長 起立多數。よつて、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。

○伊藤委員長 起立多數。よつて、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。

たしました。

るよう十分配慮すること。

三 原子力規制委員会に採用される機構の職員

に支給される人事院規則で定める特別の手当の検討に当たつては、当該職員の高い知見や技術力を適正に勘案しつつ、国家公務員である原子力規制委員会職員になつたことにより

収入等に大きく影響が及ばないような給与体系となるよう十分配慮すること。

四 原子力規制委員会への採用を希望しない機構職員に対しては、再就職の支援等に最大限配慮すること。

五 機構職員が有する原子力安全規制行政に係る知見や技術を、原子力規制庁の若手職員等に引き継ぐための体制を構築するとともに、原子力安全規制行政の将来を見据えた人材の育成に努めること。

六 原子力規制委員会の有する科学的知見や専門的技術の一層の向上に努めることにより、事業者の監視・監督機能の一層の適正化を図ること。

七 原子力規制委員会が発足されてから一年以上が経過しているにもかかわらず、同委員会設置法に規定されている原子炉安全専門審査会、核燃料安全専門審査会及び放射線審議会が未だに設置されていない現状に鑑み、早期に設置すること。

八 原子力規制委員会の研究調査機能の強化に努めるとともに、関連する大学や研究調査機関との連携を深め、原子力安全規制のための技術の向上に努めること。

九 海外の最新の知見や技術を取り入れたため、外国人有識者の活用並びに諸外国の原子力関係機関との意見交換及び情報共有を一層推進すること。また、これまで機構が行ってきた海外の技術支援機関等との協力等を、原子力規制委員会が引き続き行えるよう体制整備を図ること。

十 原子力に係る高い知見や技術を有する民間の人材を積極的に採用するなど、原子力規制

二 機構を統合した後の原子力規制委員会の体制づくりや機構から採用した職員の配置に際しては、機構出身者の能力を最大限に生かせ

○伊藤委員長 以上で本案に対する質疑は終局いたしました。

委員会の一層の体制強化に努めること。

以上であります。何とぞ委員各位の御賛同をお願い申し上げます。

○伊藤委員長 以上で趣旨の説明は終わりました。

採決いたします。

本動議に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○伊藤委員長 起立多数。よつて、本案に対し附帯決議を付することに決しました。

この際、政府から発言を求められておりますので、これを許します。石原環境大臣。

○石原国務大臣 ただいま議題となりました附帯決議につきまして、その趣旨を十分尊重いたしまして、努力してまいる所存でございます。よろしくお願ひいたします。

○伊藤委員長 お詫びいたします。

ただいま議決いたしました法律案に関する委員会報告書の作成につきましては、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○伊藤委員長 御異議なしと認めます。よつて、そのように決しました。

〔報告書は附録に掲載〕

○伊藤委員長 次回は、公報をもつてお知らせする」とし、本日は、これにて散会いたします。

午前十時四十六分散会

平成二十五年十一月十八日印刷

平成二十五年十一月十九日発行

衆議院事務局

印刷者
国立印刷局

A